

Granada **Hoy**

www.gradahoy.com

La Audiencia anula la fianza que **Alaya** impuso a Magdalena Álvarez >33

La Plataforma por la línea Motril-Melilla pide "voluntad política" para mantenerla >19



El Nobel de la Paz reconoce la lucha por la infancia de **Malala** >39

40-41 LA ENFERMA SIGUE GRAVE

Rajoy sitúa a la vicepresidenta al frente de un comité de crisis contra el ébola

- Sáenz de Santamaría desplaza a Ana Mato del centro de decisión
- El Gobierno reconoce errores

6-7 REGISTRA LA MAYOR SUBIDA A NIVEL NACIONAL

El sector de las TIC tira de la economía con más de 400 empresas y 4.000 empleos

8 POLÉMICA

La exención fiscal, nuevo 'frente' en la Universiada

16 CÉNTIMO SANITARIO

El transporte granadino reclama más de 30 millones

12-13 TRÁFICO PREVÉ 200.000 DESPLAZAMIENTOS

El puente del 12 de octubre llena los hoteles de Granada

HOY

➔ **SET DE RECIPIENTES DE VIDRIO**

Fuente rectangular de 34 x 20 cms por solo **5,99€**



- La capital y la Costa, las dos zonas que registrarán mayor afluencia de turistas

AT 58 A 61 LA UNDÉCIMA EDICIÓN DEL GALARDÓN INTERNACIONAL QUEDA EN CASA



Rafael Guillén, Premio Lorca

- El jurado consagra la poesía atemporal y la sabia humildad del poeta granadino

El autor de 'Los estados transparentes', en el despacho de su casa en Los Alminares

GRANADA

ECONOMÍA NUEVAS ESTRATEGIAS DE CRECIMIENTO EN EL MODELO PRODUCTIVO PROVINCIAL

El sector tecnológico granadino, el que más crece de toda España

- Las empresas de Tecnología de la Información y Biotecnología aumentan su facturación un 12% en 2013
- La contratación, en su mayoría de empleados de alta cualificación, se incrementa un 14%

Lola Quero GRANADA

Las políticas de austeridad y los recortes del gasto que tanto las Administraciones públicas como las empresas privadas vienen aplicando los últimos años ha provocado una tendencia de descenso de la actividad empresarial en el sector de la Tecnología de la Información y Comunicación (TIC). Pero Granada se distancia de esta evolución y durante 2013 ha conseguido crecer un 12%, incluso más que ninguna otra provincia de España.

La organización On Granada-Tech City, cuyo objetivo es apoyar a este sector, aportó ayer estos datos de facturación de las empresas ubicadas en Granada, que son cifras manejadas por la patronal nacional del sector (Ametic). Las principales administraciones locales y autonómicas han concentrado esfuerzos para fomentar este sector económico en la capital y fruto de ello es On Granada, que ayer cumplió un año desde su fundación. Hoy tiene 268 empresas asociadas, la mayor parte del



La iniciativa On Granada-Tech City acaba de cumplir su primer años de funcionamiento.

El sector cuenta en la provincia con más de 400 empresas y 4.000 empleos

sector tecnológico, y su objetivo inmediato es conseguir la instalación aquí de este tipo de empresas o la captación de contratos y proyectos.

El empleo es el principal beneficio de este incremento empresarial. Durante 2013 la contratación creció un 14% en el sector tecnológico granadino. Y hay una virtud adicional, que es la alta cualificación de la mayoría del personal que obtiene esos nuevos puestos de trabajo.

On Granada ha gestionado en los últimos meses la contratación de 32 ingenieros para las empresas del sector recién instaladas en Granada. Tiene previsto intervenir en la contratación de otro centenar de personas la semana que viene.

Con sus más de 400 empresas y 4.000 puestos de trabajo, este sector representa en Granada el 7% del Producto Interior Bruto (PIB). Aunque aún es minorita-



Los representantes de las administraciones y la patronal, ayer, durante la presentación del informe.

rio, la delegada del Gobierno andaluz en Granada, Sandra García, destacó ayer que “va ganando terreno a otros sectores como la construcción o la agricultura”, que son el tradicional motor de la economía local.

El presidente de la patronal andaluza del sector (ETICOM), Fernando Rodríguez, aprovechó ayer la presencia de los repre-

sentantes de las Administraciones para hacerles un llamamiento sobre la urgencia y necesidad de apoyar esta faceta económica, porque “las empresas pequeñas locales corren el riesgo de quedarse muy atrás”. También reivindicó el desarrollo y la capacidad de las empresas tecnológicas andaluzas, especialmente las relacionadas con la Sani-

dad, donde Granada cobra importancia. Pidió a los políticos que promocionen fuera la marca Andalucía, en cuanto a las actividades tecnológicas.

El presidente de la Confederación Granadina de Empresarios, que promovió la creación de On Granada, Gerardo Cuerva, también destacó ayer la importancia creciente de la marca Grana-

da-Salud-Tecnología, que “ya es un referente”.

La delegada del Gobierno andaluz también destacó el valor y la importancia de la Universidad de Granada, que figura en un puesto destacado en el mundo por su labor investigadora. Precisamente es en el nuevo centro de tecnología creado por el organismo docente donde se han instalado nuevas empresas del sector o se están llevando a cabo los proyectos que On Granada ha conseguido captar para su desarrollo en la ciudad.

El representante de la Universidad en On Granada, Jesús Chamorro, explicó que están trabajando en la atracción de nuevos proyectos y empresas.

En esta organización no solo hay empresas del sector tecnológico (el 80%), sino que también han querido participar otras compañías locales de distintos ámbitos, como el turismo o los servicios. El objetivo es conseguir que todo el tejido empresarial granadino se implique en el tema de las tecnologías para que no se quede atrás en este mundo globalizado o lo que Rodríguez calificó ayer como “la avalancha tecnológica que se nos viene encima”.

MARÍA DE LA CRUZ



La alta cualificación del personal, una de las claves del 'despegue' del sector.

La cualificación de los ingenieros, principal valor para Granada

Lola Quero GRANADA

Las ventajas estratégicas con las que cuenta Granada para la implantación aquí de empresas de tecnología son tres. La calidad de vida de la ciudad, los bajos costes de infraestructuras y la alta cualificación de los ingenieros y demás mano de obra requerida. Los dos primeros factores podrían ser comunes al conjunto de Andalucía y buena parte de España, pero el tercero es el que marca la diferencia con respecto a otras provincias, según se desprende del balance anual de On Granada Tech City. Esta organización trabaja en la captación de empresas, especialmente en el ámbito internacional, y utiliza estos argumentos como factor diferenciador. En el año pasado se ha conseguido la implantación de tres proyectos de otras tantas empresas, una belga, otra holandesa y otra inglesa.

Los principales lugares donde se ubican las empresas de este sector en Europa son Cambridge, Berlín, Trieste y el Sur de Francia. Los representantes de On Granada tienen previsto acudir a estos polos tecnológicos para contactar con empresas interesadas en desarrollar sus proyectos en Granada. Sobre todo se prestará especial interés en los emplazamientos de Inglaterra y Alemania, porque es allí donde tienen más dificultad para encontrar mano de obra cualificada.

La importancia de la mano de obra que sale de esta ciudad po-



Los integrantes del proyecto On Granada Tech City durante su presentación. G. H.

ne de relieve el valor de la Universidad de Granada, de donde salen ingenieros que cumplen los requisitos del perfil que solicitan estas empresas. Este tipo de empleos tiene un valor especial porque se consideran bien retribuidos y además permite que los jóvenes talentos no tengan que salir fuera para trabajar.

Actualmente On Granada está en contacto con más de 15 empresas a las que se espera atraer hacia la ciudad.

El representante del Ayuntamiento de Granada, el concejal Juan Antonio Fuentes, pidió ayer que todas las Administraciones y los empresarios se mantengan unidos para "convertir Granada en un polo de atracción de empresas de innovación, desarrollo e investigación". Este ámbito, se-

gún el edil, ha creado este año más de 300 empleos en Granada. Y lo que es más importante, su crecimiento ha permitido diversificar la actividad económica local, muy centrada en el sector servicios y la construcción, cuyo estancamiento ha contribuido a acrecentar la crisis económica en esta provincia.

El próximo martes está prevista una especie de licitación de 103 nuevos puestos de trabajo para las empresas del sector de las tecnologías de la información y comunicación y la biotecnología. On Granada actuará como organizadora de este evento laboral, al que acudirán personas cuyo currículum permita acceder a uno de estos puestos de trabajo cualificados y altamente remunerados.

EN OTOÑO LLÉVATE LAS MEJORES REVISTAS CON Granada Hoy

CADA DOMINGO, GRATIS DIEZ MINUTOS

Y POR SÓLO 0,70€ MÁS, LA REVISTA QUO

GRANADA

La Universiada tiene garantizadas las bonificaciones hasta junio de 2015

- El PSOE denuncia que el Gobierno no las contempla en los presupuestos generales
- El PP dice que no es necesario reflejarlas

L. M. GRANADA

A pocos meses de la celebración del evento deportivo, la Universiada sigue enclavada en la polémica. El concejal del PSOE en el Ayuntamiento de Granada, Paco Cuenca, acusó ayer al alcalde de Granada, José Torres Hurtado de no pelear por este acontecimiento. Según denunció el edil, en los últimos presupuestos generales del Estado no aparece reflejada la bonificación por apo-

“Lo que hace falta es que trabajemos con consenso”

El concejal de Deportes en el Ayuntamiento de Granada, Antonio Granados, hizo ayer una petición para intentar trabajar desde el consenso y evitar este tipo de polémicas que solo le pueden producir “sorpresa” a todas las administraciones cuando, según él, “todos estamos trabajando para que la Universiada sea una realidad y no se puede ir poniendo obstáculos todo el tiempo. En este sentido, el edil dijo que en la última reunión no estuvo presente la delegada de la Junta, Sandra García.

yar económicamente la competición lo que a juicio de Cuenca podría dejar a la Universiada sin patrocinadores, pero además, sin liquidez con una pérdida de 4 millones de euros que hacen inviable el evento deportivo.

Según Cuenca, resulta “incomprensible, negligente e indignante” que a cinco meses de la celebración de la Universiada, “Torres Hurtado haya sido incapaz de sacar este compromiso al gobierno de Rajoy”. En este sentido, el edil del PSOE apuntó que “mientras que, desde Granada los populares no pelean por lo nuestro, conocemos que su partido a nivel nacional prepara enmiendas a esos presupuestos para contemplar que sí tengan exenciones fiscales las carreras de motos de Jerez; el próximo mundial de baloncesto femenino o el programa España Compite”.

La respuesta por parte del concejal de Deportes en el Ayuntamiento de Granada, Antonio Granados no se hizo esperar. El edil afirmó que es absolutamente falso que la Universiada se vaya a quedar sin patrocinadores como consecuencia de las exenciones fiscales que, según detalló, están acordadas desde 2012. Para apoyar su teoría, Granados envió un documento publicado en el Bo-



Sierra Nevada será uno de los espacios estrella de la Universiada.

tín Oficial del Estado (BOE) con fecha de 30 de junio de 2012 donde se especifica que los beneficios fiscales a aplicar a la Universiada de Invierno, que es para el Gobierno de “excepcional interés público” y que cuenta con un margen de maniobra de apoyo a este acontecimiento desde el 1 de julio de 2012 a 30 de junio de

2015. “Al contrario de lo que dice Cuenca los patrocinadores tendrán esa exención fiscal. Este es uno de los pocos procedimientos que hay en Europa y que también se hacen en España para seguir apostando por el turismo, llevar la imagen de España y por la difusión que suelen tener aspectos deportivos”, detalló Granados.

IU exige un plan urgente para reducir la contaminación en la capital

E. P. GRANADA

El portavoz del grupo municipal de IU en el Ayuntamiento de Granada, Francisco Puentedura, ha reclamado un plan urgente para reducir la contaminación del aire en la capital ante los “preocupantes” datos que se desprenden del informe realizado por Ecologistas en Acción.

Según este informe, la ciudad de Granada es el área con mayor contaminación del aire en Andalucía y una de las zonas más contaminadas de España, “superando los límites establecidos por la normativa europea en suspensión de partículas y en exposición a Dióxido de Nitrógeno y en Ozono”. Para el portavoz de IU “estos datos deben tomarse muy en serio” pues la mala calidad del aire “afecta muy negativamente a la salud y calidad de vida de los granadinos, especialmente a aquellos con asma y otras enfermedades respiratorias, así como a quienes tienen una afección cardíaca o padecen de alergias”.

“El informe señala que la mala calidad ambiental del aire afecta también al incremento de la morbilidad, centenares de muertes prematuras en nuestra ciudad son consecuencia directa de la contaminación”, afirma Puentedura, quien subraya que el principal agente contaminador es el tráfico. Puentedura rechaza que el equipo de gobierno vincule la mejora de la contaminación acústica de la ciudad con la puesta en marcha de la Línea de Alta Capacidad (LAC).

Las alcantarillas del Paseo del Salón siguen atoradas a pesar de las labores de limpieza

Empresarios de hostelería de la zona viven mirando al cielo esperando que no se repitan graves tormentas

L. M. GRANADA

Los propietarios de los establecimientos situados en el Paseo del Salón continúan mirando al cielo con cierto recelo. Después de la grave inundación producida por una fuerte tormenta de lluvia y granizo, que llenó de agua y lodo media capital, los imbornales de esta zona continúan atascados. Así lo explicó ayer el Luis

Lastra, del restaurante Godello situado en el Salón donde se han producido ya dos grandes inundaciones con motivo de la lluvia que han cubierto de lodo la zona.

Según explica con preocupación desde la última tormenta las alcantarillas continúan atascadas de hojas, lodo y agua por lo que temen que si hay precipitaciones fuertes se vuelvan a vivir episodios rocambolescos que además suponen un grave coste económico para los establecimientos de la zona. El tamaño de las alcantarillas y el atranque podrían ser los principales problemas que presenta la zona a los que se suman otros sin solución



Las alcantarillas del Salón continúan atoradas.

como la propia inclinación de la ciudad que, produce en los barrios altos como el Realejo ríos de agua cuando llueve, que desembocan en el Paseo del Salón.

En la última gran tormenta que vació sobre Granada más de 60 litros por metro cuadrado se produjeron más de trescientas incidencias en toda la provincia. En concreto, en la capital, el Ayuntamiento cuantificó en 141.000 euros la inversión municipal para restablecer la normalidad. Un gasto que no tuvo que pagar teniendo en cuenta que los refuerzos de la empresa concesionaria de limpieza, Inagra, se contemplan dentro del canon anual que el Ayuntamiento de la capital paga a la empresa.

Según detalló el alcalde el pasado miércoles, uno de los lugares donde se actuó con más diligencia, precisamente, fue en el entorno del Paseo del Salón



El edificio de la calle Escudo del Carmen rehabilitado hace cinco años.

PEPE VILLOSLADA

Cinco espacios de la ciudad salen de la 'lista negra' de edificios ruinosos

● La Junta de Gobierno Local aprueba su exclusión ● Se encuentran en calles céntricas como Mesones, Frailes o Escudo del Carmen

L. Mingorance GRANADA

En una ciudad con un amplio patrimonio histórico y dos conjuntos declarados como Patrimonio de la Humanidad sorprende ver en muchas calles viviendas prácticamente destruidas. Por ejemplo, en los callejones que recorren el casco histórico de la capital como Moral de la Magdalena existen numerosos edificios al borde del derrumbe. Sin embargo, como contraposición a la pérdida de este pedacito de historia de la ciudad, y de los vecinos, el concejal de Cultura en el Ayuntamiento de Granada, Juan García Montero, dio ayer una buena noticia.

La Junta de Gobierno Local celebrada en el Ayuntamiento de Granada propuso sacar de la

lista negra del Registro Municipal de Solares y Edificaciones Ruinosas los situados en la calle Padre Alcover, número diez, Mesones 46, Frailes, 22, Escudo del Carmen, 11 y Carrera del Genil, 7. Según detalló el edil de Cultura todos ellos son solares o edificaciones que dejan de estar en el registro de edificaciones ruinosas porque, o bien se han rehabilitado, reformado, o terminado los proyectos que estaban pendientes, por lo que dejan de estar en ese registro.

Uno de ellos, por ejemplo, es un gran edificio situado en el número 46 de la calle Mesones que está completamente rehabilitado y en cuyo bajo se encuentra la Farmacia Chinchilla. Por otra parte, en los bajos del edi-



Fachada del edificio rehabilitado en la calle Frailes.

P.V.



En Mesones también se dio un cambio de imagen a uno de sus edificios.

G. H.

LAS CLAVES

PROPUESTAS

Registro de ruinas

La Junta de Gobierno Local aprobó la exclusión del registro municipal de solares y edificaciones ruinosas los inmuebles situados en la calle Padre Alcover, Mesones, Frailes, Escudo del Carmen y Carrera del Genil.

BARRIOS

Equipamientos

En la misma Junta se aprobaron los pliegos para la adjudicación del contrato de suministro e instalación de diverso equipamiento técnico para el Teatro José Tamayo, el salón municipal Maestro Alonso y los centros cívicos situados en el barrio del Albaicín y en la zona Norte.

cio situado en la calle Escudo del Carmen hay un exitoso establecimiento de cocktails con el mismo nombre de esta calle.

En el lado opuesto se encuentra, por ejemplo, el inmueble situado en la calle Horno del Oro número nueve cuya inclusión en el Registro de Solares y Edificaciones fue aprobada ayer por la misma Junta de Gobierno Local.

En otros puntos de la capital también existen edificios de grandes dimensiones en estado

Otro edificio, situado en la calle Horno del Oro ha sido incluido en esta lista negra municipal

de ruina. En la calle Santa Ana, por ejemplo, cercana a Plaza Nueva, existe un edificio de grandes dimensiones en muy mal estado. Aunque durante años estuvo 'okupado' del mismo ahora solo queda la fachada y un interior repleto de escombros, jardines y suciedad. También abundan edificios abandonados en el barrio del Albaicín o el Realejo por lo que en ocasiones se han pedido ayudas para la rehabilitación.

Fegradi lleva cada día hasta la UGR a 11 estudiantes con movilidad reducida

R. G. GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) ha confiado en la Federación Granadina de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (Fegradi) para realizar el Servicio de Transporte Adaptado de los alumnos con movilidad reducida. Un total de once universitarios matriculados que realizan

estudios superiores en las facultades de Psicología, Filosofía y Letras, Económicas y Empresariales, Ciencias de la Educación e Informática son los beneficiarios de este tipo de transporte adaptado a sus necesidades.

El servicio es totalmente gratuito para los estudiantes y se realiza de puerta a puerta tanto para el horario de mañana como

el de tarde, recogiendo a los mismos en sus domicilios y trasladados hasta las facultades.

En palabras del presidente de Fegradi, Martín Ortega, "es para nosotros una gran satisfacción el hecho de que confíen en nosotros de nuevo para llevar a cabo esta tarea. Hemos llevado a cabo el servicio durante muchos años menos el pasado curso 2013-



Una de las unidades de traslado.

G. HOY

2014 y esperamos continuar en el futuro". Por otro lado, Ortega remarcó que supone una gran responsabilidad dar un servicio de calidad por la complejidad del mismo al ser un servicio tan individualizado. "Pondremos todo nuestro empeño en que el servicio sea el que los compañeros con movilidad reducida se merecen. Fegradi también es responsable del transporte de los niños de los colegios contratados por el ISE de la Consejería de Educación, o los usuarios del Centro de Día de la propia federación entre otros colectivos.